

Asegura Sheinbaum que fortalecerá sistema de salud

Ofrecen consolidar el IMSS-Bienestar

Justifica pendientes del Presidente; no todo se logra en 6 años, dice

REFORMA / STAFF
Claudia Sheinbaum justificó ayer los pendientes que dejará al concluir su administración el Presidente Andrés Manuel López Obrador y aseguró que a ella le tocará consolidar el sistema de salud.

“Nos va a tocar consolidar el IMSS-Bienestar y que sea realmente un sistema de salud universal, que independientemente de la situación económica de un mexicano, una mexicana, todos tengamos acceso a la salud”, prometió ayer en una asamblea en San Cristóbal de las Casas, Chiapas, aunque la morenista no dijo cómo lo hará.

El IMSS-Bienestar es el sistema que echó a andar López Obrador tras desaparecer el Seguro Popular y el fracaso del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), creado por el Presidente para cumplir su promesa de mejorar la atención de salud a los niveles de Dinamarca.

En junio pasado, el Mandatario insistió en que cumplirá su promesa antes de que termine este año.

“No va a ser como el de Dinamarca ni como el de Canadá, va a ser mejor el sistema de salud pública (de México)”, dijo.

Pero Sheinbaum externó que será hasta el próximo sexenio.

“Desde la prevención hasta la atención de la enfermedad más complicadas, de manera gratuita, por eso decimos que la salud es un derecho”, sostuvo.

En Villa Corzo, la ex Jefa de Gobierno de la Ciudad de México volvió a alabar a López Obrador y justificó los pendientes.

“Por supuesto que no todo se hace en seis años, apenas va a cumplir cinco años el Presidente. No todo se puede hacer en seis años, pero lo que estamos convencidos es que para seguir avanzando tenemos que caminar por el rumbo de la Cuarta Transformación”, indicó.

Ante cientos de personas, Sheinbaum aseguró que la Oposición no se aguanta porque tiene envidia y coraje de que la población los apoye.

“México hoy brilla, en el concierto de las naciones somos envidia del mundo. Nuestra moneda es la más fuerte a nivel internacional, no hay deuda, la economía va muy bien, nada más que, del otro lado, pues no se aguantan porque tienen envidia, tienen envidia de que el pueblo de México está en la Cuarta Transformación de la vida pública de México”, afirmó.

Tras presumir los pro-

gramas del Gobierno federal, recordó que el 6 de septiembre se anunciará al candidato presidencial de Morena y que es importante la unidad.

“Pero la unidad más importante es la unidad con el pueblo de México”, aseguró.





■ Arropada por mujeres, Sheinbaum encabezó una asamblea con simpatizantes en San Cristóbal de las Casas, Chiapas.

especial



El PRD, “firme” en el FAM, pero está a la espera de “aclaraciones”

ANDREA BECERRIL

En medio de la división interna en el PRD, el presidente del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, insistió en que ese partido “es muy importante” para el Frente Amplio por México y confió en que pronto regrese a la coalición opositora.

Alito llamó a los priistas a “cerrar filas” para que Beatriz Paredes y Enrique de la Madrid pasen a la siguiente etapa del proceso interno para elegir al candidato presidencial de la alianza opositora que integran junto con el PAN y el PRD, que en estos momentos está por definir su participación.

Moreno Cárdenas respaldó al dirigente perredista, Jesús Zambrano, quien aclaró ayer en redes sociales que “se mantienen firmes” en ese bloque opositor y sólo están en espera de las “aclaraciones suficientes” del comité organizador del proceso interno por la eliminación de Miguel Ángel Mancera y Silvano Aureoles.

Este último insistió en que el PRD vaya solo al proceso de 2024 y deje el frente opositor, pero ayer Zambrano respondió: “No seremos los esquiroles que le hagan el juego a Morena”. Por separado, Moreno Cárdenas lo reconoció como quien “encabeza la verdadera izquierda a lo largo y ancho del país”. Los uno, dijo, el propósito de frenar a la 4T y está convencido de que “muy pronto tomarán la mejor decisión”.

Ningún riesgo de ruptura: Xóchitl Gálvez

La senadora Xóchitl Gálvez Ruiz manifestó que no ve ningún riesgo de ruptura entre los partidos del Frente Amplio por México, luego de que la mayoría de los aspirantes no

reunieron el requisito de las firmas.

En su gira por Baja California Sur, la panista expresó que hoy quedan cuatro finalistas y luego quedarán tres, pero no pueden hacer “berrinches” cada que sale uno, por lo que “si no soy yo, me sumaré al que gane la encuesta”.

En rueda de prensa, agradeció al PRD que ponga el interés colectivo por encima de cualquier provecho personal, al ratificar su permanencia dentro de la alianza.

Con información de Raymundo León, corresponsal





▲ Jesús Zambrano, dirigente del PRD, señaló que su partido no será “el esquirol que le haga el juego a Morena”. Foto José Antonio López



RICARDO MONREAL ÁVILA**“ESPERABA GESTOS DE GRATITUD”**

Durante su reunión con jóvenes, el morenista los invitó a trabajar por sus objetivos y destacó que no ha recibido apoyo de nadie

POR HÉCTOR FIGUEROA*hfa@gmm.com*

El senador con licencia Ricardo Monreal se reunió en la Ciudad de México con jóvenes estudiantes a quienes invitó a trabajar por sus objetivos y aspiraciones.

Expuso que desde joven y durante su carrera política, sobre todo ahora en la elección interna de Morena para ser coordinador de Defensa de la Transformación, no ha recibido el apoyo de grupos de poder ni de gobernadores o alcaldes.

“No me apoyaron nunca los gobernadores, ni presidentes municipales, no hay ninguno que me apoyara, ni con una silla, no la necesité, yo lo que esperaba era gestos de gratitud.

“Cortesía más que gratitud, de tal suerte que no nos obstaculizaron, porque hubo, incluso, estados donde a la gente le impedían ir a nuestros actos y nuestras asambleas informativas”, expuso.

Indicó que en el momento de hacer un recuento de la actual campaña interna de Morena, se tendrá que poner de la mesa qué mandatarios estatales otorgaron un apoyo a un aspirante presidencial, situación que está prohibida en las reglas del actual proceso interno.

“Por eso estoy convencido que, en el momento de la encuesta, cuando estés frente a la encuesta, a los que les corresponda van a reflexionar y van a optar, no por aquel que lo presionó, ni lo estimuló, sino por la gente que le

garantice que su país esté mejor que en el pasado y por eso ahí vamos a estar. Yo quiero estar con ustedes porque vamos a ir con todos, menos con miedo”.

Precisó que en caso de no ganar la encuesta de Morena, aseguró que se quedará en la posición, el lugar o el cargo que le dicte su partido.

El exgobernador de Zacatecas no descartó buscar la candidatura a jefe de Gobierno de la Ciudad de México una vez que termine el proceso para la designación del candidato presidencial de Morena.

“Sí, pero estoy tranquilo, ahora voy a concluir este proceso con dignidad y con decoro y luego vamos a

ver qué sucede, donde sea útil a Morena después de ese proceso si no lo gano, si no quedo arriba, voy a cuidar la unidad”, expuso.



Foto: Especial

Ricardo Monreal aseveró que, en caso de no ganar la encuesta, él recibirá con gusto cualquier encargo dentro de Morena.

EL DATO**Recuento**

Monreal dijo que se deberá poner en la mesa qué gobernadores apoyaron a algún aspirante presidencial de Morena.





La mala película del Frente Amplio por México

La película del Frente Amplio por México para elegir a su candidato presidencial ha resultado un mal guion, de los que se conoce el final de la historia desde el primer capítulo. Es una cinta sin suspenso ni incertidumbre sobre el resultado, indispensable en la trama democrática. Un libreto a la vieja usanza de las cúpulas partidistas escrito como una gesta épica y que termina como comedia rosa.

El primer acto de la interna opositora concluyó sin sorpresas con el pase a la final de los panistas que van arriba en sus encuestas, **Xóchitl** y **Creel**, y los priistas **Paredes** y **De la Madrid**. Salvo para el PRD, con el descarte de sus precandidatos por incumplir con 150 mil firmas en 17 estados, imprescindibles para seguir en la carrera. Los perredistas pusieron en pausa su participación en el proceso, pero ni siquiera su amenaza de ruptura elevó el tono dramático de la obra. La izquierda en el bloque de derecha antiobradora confirmó que es un actor secundario en el reparto de papeles, pero se quedará porque no tiene a dónde ir.

Esta primera criba estaba diseñada para el avance de los personajes principales del PRI y el PAN, con una prueba que refute la idea de que la definición de la candidatura siempre ha sido de sus dirigencias. No hay nada paradójico en un relato que se ajusta a un acuerdo previo, que da mano a los panistas en la designación a cambio de que los priistas eligieron en Edomex y Coahuila. Pero tenían que construir una narrativa democrática para distinguirse de Morena y diluir la etiqueta del PRIAN con la que los descalifica **López Obrador**.

El libreto estuvo hecho para aventajar a los aspirantes ligados a las estructuras de los partidos más grandes, con capacidad de movilización para juntar las firmas; y funcionar como filtro para eliminar a los que no contaran con implantación territorial para recabarlas en 17 estados, aun si alcanzaran el número de registros. Pero no pasó sin mácula por denuncias de irregularidades en los registros y el fantasma de trampa agitado por los descartados, el panista **Jorge Luis Preciado** y los perredistas **Silvano Aureoles** y **Miguel Ángel Mancera**.

Su mayor fallo es la marginación del PRD, que reduce la amplitud de la alianza y sobre todo cobra fuerza la percepción del control cupular de un proceso revestido de competencia interna. Expresa que la dirigencia panista no lo dejará en manos de organizaciones civiles, ni regalará la candidatura aun cuando se le haya impuesto una *outsider* como **Xóchitl** sobre su favorito, **Creel**. O que, en todo caso, la senadora tendrá que someterse a sus reglas para la campaña.

Xóchitl se ha afianzado en las encuestas, que la presentan como la carta más fuerte para enfrentar a Morena y arrastrar el voto para el Congreso. Pero su primer triunfo no fue abrumador sobre **Creel**, a quien los panistas dieron mayor respaldo de firmas. Esta circunstancia expresa que necesitará a la dirigencia panista para bajar al terreno de la campaña, aunque quiera mantener un "perfil ciudadano" sin militancia panista; y que sus oportunidades no estarán sólo en voto extra partidista, indecisos y desencantados de Morena, a riesgo de desinflarse como fenómeno mediático.

Así, lo más importante de la prueba no es que reafirme las posturas a favor de **Xóchitl**, que como **Preciado** dan como la candidata, sino las condiciones para competir sin ser rehén de las cúpulas partidistas. La circunstancia reforzará la crítica presidencial de que **Xóchitl** será impuesta y responderá a los intereses del PRIAN, de la que ella ha querido deslindarse con una trayectoria independiente, propia y lejana de las oligarquías partidistas.

Queda la fase final de la interna con foros en estados, encuestas y una consulta antes de anunciar a su candidato el 3 de septiembre. Su prioridad será evitar rupturas en foros que no serán debates para no atentar contra la frágil cohesión de la alianza, al costo de la tensión dramática del guion. Y su estrategia fundamental será tratar de enganchar a **López Obrador** en el debate para visibilizar sus críticas frente al aparato mediático de Morena.

Pero, por lo pronto, la oposición se ha colocado donde el Presidente quería ponerla: en el punto donde se revela con mayor claridad la alianza PRI-PAN y el resultado sólo confirme sus críticas sobre la simulación del proceso.

